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VERBALE N° 01/2009 – SEDUTA DEL 19 Febbraio 2009  

 
Nell’Aula Magna della Facoltà di Scienze in Via Dunant,3 in Varese, il giorno 19 
febbraio 2009 si è riunito alle ore 14:30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia 
Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof.ssa Paola Gramatica. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante la sig.ra Adriana Jacona. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G). 

 
PROFESSORI ORDINARI 

BADARACCO GIANFRANCO  (P)  FESCE RICCARDO (P) 
GEROLA PAOLO (P) GRAMATICA PAOLA DIRETTORE (P) 
PAROLARO DANIELA (P)   

 
PROFESSORI ASSOCIATI 

BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA  (P) 
CERABOLINI BRUNO (P) FASANO MAURO (P) 
FUMAGALLI ALESSANDRO (P) GUGLIELMIN MAURO (P) 
MONTI ELENA (P) LANDSBERGER NICOLETTA (G) 
RENESTO SILVIO CLAUDIO (P) PORATI ALFREDO (A) 

 
RICERCATORI 

BONAPACE IAN MARC (G) BRIVIO MAURIZIO (P) 
CARUSO ENRICO (P) FORTI LIA   (G) 
GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) KILSTRUP NIELSEN CHARLOTTE (G) 
ORLANDI VIVIANA (P) PAPA ESTER (P) 
PERLETTI GIANPAOLO (P) RUBINO TIZIANA (G) 
VIANELLI ALBERTO (P)  

 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 

JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (P) VAGHI IVAN (P) 

 
 

RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
ALBERIO TIZIANA (P) BANFI SERENA (A) 
GIARDA ELISA (P)  
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ORDINE DEL GIORNO 
 

A. SEDUTA PLENARIA 
1. Comunicazioni  
2. Approvazione verbale seduta precedente 
3. Provvedimenti per il  personale  
4. Situazione delle due Sezioni 
5. Parere su Istituzione nuovo Dipartimento DBRB (Busto A.) 
6. Autorizzazioni alla spesa e Variazioni bilancio 
7. Ratifica Decreti del Direttore  
8. Convenzioni, Conferimenti  incarichi esterni,  Borse Ricerca 
9. Richiesta 1 posto Ricercatore BIO/14-Farmacologia a tempo determinato 
10. Stabulario 
11. Varie ed eventuali 

 
 

Alle ore 14:35, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
Il Direttore comunica di avere aggiunto il nuovo punto 9 e chiede l’approvazione del 
Consiglio. 
 
A. SEDUTA PLENARIA 
 

1. Comunicazioni 
 Nuova afferenza 
 Il Direttore comunica che la dott.ssa Ester Papa, neo ricercatore nel settore CHIM/12 ha 
 optato per l’afferenza al Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale e le da il 
 benvenuto. 
 

Delega Relazioni Internazionali 
Il Magnifico Rettore con nota Prot. n.1518 del 03.02.2009, conferisce la delega per le 
Relazioni Internazionali alla prof.ssa Paola Gramatica. In particolare curerà le problematiche 
relative alla mobilità degli studenti, i rapporti con le organizzazioni internazionali, le 
convenzioni con le Università straniere. 
 
Delega Spin-off 
Il Magnifico Rettore con nota Prot. n.1961 del 10.02.2009, comunica di aver incaricato il 
prof. Alberto Onetti, Delegato del Rettore per l’Innovazione Tecnologica e Sviluppo, di 
occuparsi delle linee strategiche dell’Ateneo in materia di spin-off , in particolare di definire 
le modalità di partecipazione dell’Ateneo al capitale, ai risultati economici ad alta gestione 
delle iniziative imprenditoriali che vedono coinvolto personale dell’Ateneo. Quindi la delega 
è ridenominata “Delega per l’Innovazione Tecnologica e gli Spin-Off Universitari”.  
 

 Conferme in ruolo 
Il Settore Professori e Ricercatori-Ufficio Gestione Carriere dell’Università degli Studi 
dell’Insubria, con nota Prot. n.19775 del 24.12.2009 comunica che la prof. Bruno Cerabolini 
è stata nominata professore associato confermato per il S.S.D.  BIO/03- Botanica Ambientale 
e Applicata a decorrere dall’1/03/2008. 
 
Il Settore Professori e Ricercatori-Ufficio Gestione Carriere dell’Università degli Studi 
dell’Insubria, con nota Prot. n.1473 del 03.02.2009 comunica che la prof.ssa Paola Gramatica 
è stata nominata professore ordinario per il S.S.D.  CHIM/12- Chimica dell’ambiente e dei 
beni culturali a decorrere dall’1/10/2008. 
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Incarico Medico Veterinario 
Il Direttore comunica che al dott. Francesco Carù è stato conferito l’incarico professionale di 
medico veterinario per le attività di consulenza veterinaria nei Dipartimenti dell’Ateneo. 
Gli oneri saranno a carico dell’Ateneo. 
 
Nuovo addetto alla portineria 
L’Ufficio Economato ha assegnato allo stabile di via Dunant 3 una unità di personale addetto 
alla portineria, il sig. Antonio  Colavita. 
Quindi il personale DBSF non dovrà più occuparsi di questo servizio comune. 
 
CADASTER 
Il 1 gennaio 2009 è iniziato il Progetto Europeo CADASTER nel FP7 finanziato all’unità di 
ricerca QSAR, con una prima tranche di € 138.102,97. 
 
Convenzione quadro CNR 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal Responsable dell’Ufficio Affari Generali, dott. 
Raos, copia di una Convenzione quadro stipulata tra l’Università degli Studi dell’Insubria e il 
Consiglio Nazionale delle Ricerche, con lo scopo di sviluppare forme di collaborazione per 
lo svolgimento di programmi di ricerca, di formazione anche mediante la realizzazione di 
dottorati ed attività collegate al fine di una migliore realizzazione dei rispettivi fini 
istituzionali. 
 
Documentazioni conferme in ruolo 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dall’Ufficio Gestione e Carriere quanto segue: 
In base  al disposto della nota  Miur del 11/05/2005 prot. n. 1829, relativa allo snellimento 
della procedura per la conferma dei professori di I^ , II^ fascia e dei ricercatori,  inoltrata alle 
Presidenze in data  24/05/2005, le delibere aventi ad oggetto le relazioni sullattività didattica 
e scientifica devono essere consegnate agli interessati che provvederanno  direttamente a 
trasmetterle ai Commissari unitamente ai titoli ed ai curricula . 
Si invitano, pertanto,  le SS.LL. a non inoltrare allUfficio Gestione Carriere le deliberazioni 
di tale oggetto, ma a consegnarle direttamente ai professori e ricercatori per i quali è stato 
avviato il procedimento di conferma in ruolo. 
LUfficio assumerà gli atti il verbale prodotto e trasmesso dalla Commissione in merito alla 
valutazione espressa ai fini della conferma del personale interessato. 
   

 Acconto Dotazione 
 Si comunica che è stata assegnata una quota della Dotazione 2009 pari a € 21.300,00. 
 

2.  Approvazione del verbale della seduta precedente  
Il Direttore richiede al Consiglio di Dipartimento di approvare il verbale della seduta del 10 
dicembre 2008 num. 06/2008. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
  

3.  Provvedimenti per il personale  
 Incarichi  
 A seguito della nuova gestione della portineria, alla sig.ra Rossi Rosa verranno assegnati 
 nuovi incarichi (autoclavi, prolungamento orario magazzino, estensione servizio vetreria). 
 Tali incarichi verranno organizzati dalla prof.ssa Barbieri. 
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 DUVRI 
 Con l’introduzione dell’applicazione dellart.26 del D.Lgs.81/2008, le Amministrazioni sono 
 tenute a garantire la corretta gestione delle attività di sicurezza e prevenzione negli appalti, 
 contratti d’opera e di somministrazione, ogni Sezione deve individuare un responsabile che 
 coadiuvato, se necessario, da un tecnico si occuperà delle pratiche relative. 
 Si individuano i due responsabili in : Prof. Banfi per la Sezione di Varese e Dr. Bolognese 
       per quella di Busto Arsizio.   

  
4. Situazione delle due Sezioni 

Sezione di Varese 
Il Direttore illustra la situazione della Sezione di Varese. 

 In data 4 novembre, a seguito della disafferenza del Gruppo Valvassori-De Eguileor, i 
membri della Sezione di Varese si erano riuniti ed avevano inviato al DBSM il verbale della 
seduta (prot. n.220 del 18.11.2008), nel quale si affrontavano diversi punti: spazi per i 
singoli ricercatori, laboratorio colture cellulari, Dottorato in Biologia Cellulare e 
Molecolare, chiedendone soluzione.  

 Non essendo giunta da allora alcuna risposta scrittà né contatti verbali, il Consiglio decide di 
inviare al DBSM e per conoscenza al Magnifico Rettore, un estratto del verbale della seduta 
odierna in cui si ribadisce l’urgenza di una soluzione immediata per alcuni punti: 
 

  Estratto da inviare al DBSM e al Magnifico Rettore:  
 
          Il Consiglio del DBSF prende atto che, a seguito dell’invio, in data 18 novembre 2008, al 
 direttore del DBSM del Verbale della Sezione di Varese (prot. n. 220 ), nel quale si 
 sottolineava, tra l’altro, l’urgenza di trovare una rapida soluzione ad alcuni problemi 
 logistici ed amministrativi, cruciali e conseguenti al passaggio al DBSM del Gruppo 
 Valvassori-De Eguileor, non è tuttora giunta alcuna risposta dal DBSM stesso e non si è 
 manifestata alcuna disponibilità neppure verbale ad affrontare i temi trattati.  
 La mancanza di risposte concrete ha lasciato quindi irrisolti problemi importanti che 
 pregiudicano il lavoro di ricerca e la didattica (svolgimento di parecchie tesi di laurea)  di 
 alcuni membri del DBSF. 
 In particolare si richiede che venga affrontato e subito risolto, almeno con soluzioni  
 temporanee che non siano più legate alle problematiche della sede di Busto Arsizio, il 
 problema degli spazi, che riguarda più gruppi di ricerca del DBSF. I membri del DBSF in 
 particolare difficoltà, mancando della disponibilità minima di spazi, da sempre concordata (1 
 studio + 1 laboratorio o spazio equivalente per ogni unità di personale docente strutturato) 
 sono: Silvio Renesto, il gruppo Gramatica-Papa, i gruppi Barbieri-Orlandi e Banfi-Caruso. 
 
 Nell’immediato si chiede, come priorità assoluta, che almeno: 
 
 1) Venga sgomberato il laboratorio di fronte allo studio del Prof. Renesto. Tale laboratorio 
 era stato già da alcuni anni destinato all’Unità di Paleontologia, ma la sua disponibilità 
 operativa continua a non essere garantita .Non e’ più ammissibile che, dopo ben 6 anni, il 
 docente non abbia un laboratorio a disposizione, a cio’si aggiunge la sopravvenuta  
 impossibilità per il docente stesso di utilizzare, in modo temporaneo, il Museo di Induno 
 Olona per le sue attività di ricerca e didattiche. 
 
  2) La camera di colture cellulari, situata al piano blu dell’edificio, divenga di uso esclusivo 
 di membri del DBSF. 
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 3) Si auspica inoltre che si arrivi al più presto ad una soluzione della divisione delle spese 
 interdipartimentali, con suddivisioni basate su elementi obiettivi concordati (utilizzo dei 
 servizi e della strumentazione) 
 
  Il Consiglio approva all’unanimità l’invio di questo estratto 
 

Il Direttore riassume la situazione delle spese interdipartimentali e la proposta che è stata 
accettata dal DASS, ma non ancora discussa con il DBSM 

- Allegati: Proposta DBSF spese Interdipartimentali 
 
 Sezione di Busto A. 

Il Prof. Fasano riferisce circa lo stato della convenzione tra Ateneo e Città di Busto Arsizio. 
Recentemente, il Sindaco ha revocato la delega all’assessore al patrimonio (ora affari legali) 
che è stata assunta ad interim dal vicesindaco. E’ stato anche istituito un assessorato 
all’università che diventerà il nostro diretto interlocutore. 
La presente scrittura non sostituisce il precedente accordo di programma, ma lo integra e ne 
sostituisce due articoli. In particolare, la sua attuale forma prevede che gli spazi ai Molini 
Marzoli destinati alla didattica vengano nuovamente concessi in comodato d’uso per trenta 
anni a far data dalla firma della scrittura; gli spazi attualmente in uso transitorio per 
laboratori di ricerca e didattici saranno parimenti concessi in comodato d’uso per trenta anni 
a far data dalla firma della scrittura. Secondo quanto finora concordato, parte della superficie 
al primo piano sarà esclusa dalla concessione in cambio dell’acquisizione della zona in cui 
attualmente si trovano uffici del comune, in modo da permettere all’Ateneo l’uso esclusivo 
della scala. La manutenzione ordinaria dello stabile, compresi i servizi di pulizia e 
portierato, saranno a carico dell’amministrazione comunale. Eventuali interventi straordinari 
saranno a cura dell’Ateneo. 
Per quanto riguarda l’edificio di via Manara, esso sarà interamente gestito dall’Ateneo, fatti 
salvi gli interventi legati a vizi strutturali. L’ufficio economato e l’ufficio tecnico sono 
pronti a prendere l’edificio in gestione. Tempo aggiuntivo richiederanno lo stabulario 
(attualmente l’ufficio tecnico del Comune sta acquisendo dall’ASL l’autorizzazione delle 
planimetrie) e il laboratorio radioisotopi. L’ispezione dell’esperto qualificato Prof. L. Conte 
ha evidenziato la necessità di operare degli interventi specifici. La sezione ha costituito una 
commissione (Dr. Rubino, Kilstrup-Nielsen, Bonapace e Bolognese) che sulla base delle 
esigenze precise degli utilizzatori di sostanze radioattive ha elaborato una mappa dettagliata 
delle installazioni e applicazioni previste, da presentare al Responsabile Radioattivi di sede, 
prof. Badaracco, e al tecnico incaricato, dr. Bolognese, che la sottoporrà all’attenzione 
dell’esperto qualificato, il quale ha offerto la sua disponibilità a indicare tutte le modifiche e 
gli adempimenti che rendano il progetto adeguato per la sottomissione alla Prefettura.  
   

5.  Parere su Istituzione nuovo Dipartimento DBRB (Busto A.) 
In data 3 febbraio 2009,  Prot. n. 1464, il Magnifico Rettore ha inviato una richiesta per 
esprimere un parere sulla istituzione del nuovo Dipartimento di Biologia per la Ricerca 
Biomedica DBRB. 
Allegata è la proposta di attivazione con l’elenco dei docenti proponenti e la motivazione. 
Il Consiglio di Dipartimento dà parere favorevole all’istituzione del nuovo Dipartimento 
nella sede di Busto Arsizio. 
Si concorda che il personale attualmente in servizio nella Sede di Busto ed indicato nella 
proposta (4 unità di personale tecnico ed una di amministrativo) siano assegnate al nuovo 
Dipartimento, mentre si fa presente che, all’atto dell’attivazione del nuovo Dipartimento, il 
personale di Segreteria del DBSF , non ne svolgerà il lavoro di Amministrazione.  

 Il Consiglio approva all’unanimità 
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    6. Autorizzazioni alla spesa e Variazioni di Bilancio 
Vengono presentate le variazioni di Bilancio del mese di dicembre 2008 e gennaio 2009. 

 Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

7. Ratifica Decreti del Direttore 
Non ci sono Decreti da ratificare  

 
8. Convenzioni, Conferimenti  incarichi esterni,  Borse Ricerca 
 Modifica ripartizione Convenzione Arpa Piemonte Guglielmin 

Il prof. Mauro Guglielmin porta all’approvazione del Consiglio di Dipartimento la richiesta 
di modifica dalla ripartizione delle spese, relative al Contratto Conto Terzi  con Arpa 
Piemonte dal titolo “PERMANET” (Programma Interreg Spazio Alpino), in quanto la cifra 
prevista per i contratti esterni viene ridotta ad € 24.000,00. 
Vista l’inevitabile modifica delle cifre relative alle quote da destinare all’Ateneo, è 
necessario  fare un nuovo schema di Ripartizione (Allegato al verbale) con le modifiche. 

- Allegato: Ripartizione 
Il Consiglio approva all’unanimità 
 
Convenzione Zardi Gori prof.ssa Parolaro 

 Viene portata all’approvazione del Consiglio di Dipartimento la Convenzione presentata 
 dalla prof.ssa Daniela Parolaro tra l’Università dell’Insubria e la Fondazione Zardi-Gori. 

Lo scopo della presente convenzione è quello di sviluppare  un programma di ricerca con 
l’obiettivo generale di individuare la vulnerabilità alle malattie psichiatriche indotta 
dall’abuso di cannabinoidi in adolescenza. 
La prof.ssa Parolaro, responsabile del programma di ricerca,  metterà a disposizione un 
ricercatore per un anno per lo svolgimento dell’attività oggetto della presente convenzione; 
tale ricercatore verrà reclutato mediante concorso pubblico secondo procedura di 
valutazione comparativa per l’assunzione di n.1 ricercatore universitario con contratto a 
tempo determinato per il S.S.D. BIO/14 (Farmacologia), ai sensi dell’art.1 comma 14 della 
legge n.230/2005, secondo le modalità previste dal regolamento di Ateneo dell’Università 
stessa. 
L’Università provvederà alla copertura assicurativa obbligatoria per legge per tale 
ricercatore, nonché si farà carico degli oneri relativi alla sua retribuzione; 
l’Università si impegna a mettere a disposizione di tale ricercatore locali, attrezzature, 
strumentazioni e quant’altro di propria pertinenza occorrente per lo svolgimento del 
programma di ricerca oggetto della presente convenzione; l’Università si impegna a 
permettere al personale incaricato dalla Fondazione Zardi-Gori libero accesso, per tutta la 
durata del presente contratto, ai locali dove si svolge l’attività oggetto della presente 
convenzione. 
La Fondazione Zardi-Gori si impegna a fornire la copertura finanziaria per l’assunzione del 
ricercatore a tempo determinato da parte dell’Università, erogando all’Università un 
contributo di € 25.000,00.  
Le spese inerenti l’attività di ricerca di € 20.000,00 graveranno sui fondi “Cariplo 
Fondazione Comunitaria del Varesotto” della prof.ssa Parolaro.  
Inoltre la Fondazione si impegna a finanziare l’organizzazione di seminari scientifici e 
coprirà eventuali costi dovuti a modifiche della normativa vigente in materia di stato 
giuridico ed economico dei ricercatori universitari. 
La convenzione decorre dalla data di sottoscrizione fino al completamento del programma di 
ricerca, ovvero al termine dell’anno solare dall’assunzione del ricercatore a tempo 
determinato. 
La Fondazioni Zardi-Gori, qualora disponga dei fondi necessari, si impegna a fornire la 
copertura finanziaria per il rinnovo di un ulteriore anno del contratto di lavoro subordinato a 
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tempo determinato del ricercatore, da parte dell’Università, erogando all’Università 
medesima un ulteriore contributo di € 25.000,00 nonché gli eventuali ulteriori costi sopra 
menzionati. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Incarico lavoro autonomo 

  Viene presentata all’approvazione del CdD la richiesta del prof. Cerabolini per l’attivazione 
 di un bando di selezione mediante esame comparativo dei curricula, per l’attivazione di un 
 contratto di lavoro autonomo non abituale per lo svolgimento di attività altamente 
 qualificate, dopo aver verificato l’impossibilità di utilizzare personale già in servizio 
 presso l’Ateneo per svolgere la prestazione che ha come oggetto ”CONSERVAZIONE E 
 RIPOPOLAMENTO DI ORCHIDEE AUTOCTONE PREALPINE”. 
 La prestazione avrà durata a partire dal 01/04/2009 e terminerà il 31/05/2009. 
 Per la prestazione si propone un compenso complessivo pari ad € 3.184,00 lordo percipiente, 
 per una spesa complessiva a carico dell’Ateneo pari ad € 4.000,00  
 La prestazione sarà coordinata dal Prof. Bruno E.L. Cerabolini, responsabile del Progetto 
 “Conservazione e ripopolamento di orchidee autoctone prealpine” La spesa graverà sui 
 fondi del Prof. Bruno E.L. Cerabolini relativi al Progetto Centro Flora Autoctona. 
 La Commissione che giudicherà le domande sarà composta da:  
 prof. Bruno E.L. Cerabolini, prof. Paolo Gerola, dott. Alberto Vianelli 
 Allegato: richiesta del docente 
 Il Consiglio approva all’unanimità 
 
 Borsa di ricerca 
 Viene presentata all’approvazione del CdD la richiesta di istituzione di una borsa di studio 
 per attività di ricecra del dott. Ian Marc Bonapace dal titolo “Il ruolo di Np95 nel processo di 
 silenziamento genico mediato da RNA non codificanti” che graverà sui fondi AIRC 2008 . 
 La  borsa avrà la durata di mesi : 12  
 per un importo complessivo lordo Ateneo di € 13.638,45 per un importo complessivo lordo 
 per il percepiente di € 12,570,00 (lordo mensile €1,047,50) 
 IMPORTO IRAP (8,5% su importo tot. lordo percepiente): 1.068,45 

La Commissione sarà composta dal sottoscritto, titolare dei fondi, e dai seguenti componenti 
 Prof. Badaracco e Dott.ssa Nielsen-Kilstrupp . 

Allegati: Richiesta del docente 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 
     

9. Richiesta 1 posto Ricercatore BIO/14-Farmacologia a tempo  
determinato 
In seguito all’approvazione della Convenzione tra l’Università dell’Insubria e la Fondazione 
Zardi-Gori nella quale era previsto il finanziamento per un posto di ricercatore a tempo 
determinato per lo svolgimento di attività di ricerca e di didattica integrativa su fondi di 
ricerca della Prof.ssa Daniela Parolaro - SSD BIO/14 Farmacologia, viene portata 
all’approvazione del CdD la richiesta di attivazione: 

 Settore scientifico disciplinare  BIO/14 – Farmacologia 
 Durata del contratto  1 anno  
 Il progetto prevede di verificare se: 

L’abuso di cannabis durante l'adolescenza provoca una maggiore vulnerabilità ai disturbi 
psicotici, come la schizofrenia, con particolare riguardo all’eventuale presenza di una 
diversa responsività tra maschi e femmine e di evidenziare i meccanismi cellulari alla base 
di queste alterazioni comportamentali.  
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 L’attività verrà svolta presso il Laboratorio di Neuropsicofarmacologia del Dipartimento di 
 Biologia Strutturale e Funzionale dell’Università dell’Insubria, con sede a Busto Arsizio. 
 Responsabile del programma è la prof.ssa Daniela Parolaro, professore ordinario per il SSD 
 BIO/14 presso la Facoltà di Scienze Matematiche Fisiche e Naturali di Varese. 
 La copertura finanziaria è garantita dalla Fondazione Zardi-Gori; il piano finanziario del 
 programma prevede un costo complessivo di € 25.000,00 destinati al trattamento economico 
 del ricercatore (pari all’75% della retribuzione del ricercatore confermato tempo pieno). 

Le spese inerenti l’attività di ricerca di € 20.000,00 graveranno sui fondi “Cariplo 
Fondazione Comunitaria del Varesotto” della prof.ssa Parolaro.  

 La Commissione Giudicatrice sarà composta da: 
 Professoressa Daniela Parolaro – Professore Ordinario afferente al SSD BIO/14 della 
 Facoltà di Scienze MM.FF.NN. di Varese in qualità di Presidente e docente responsabile del 
 progetto 
 Professoressa Elena Monti - Professore Associato afferente al SSD BIO/14 della Facoltà di 
 Scienze MM.FF.NN. di Varese in qualità di membro 
 Dottoressa Tiziana Rubino – Ricercatore Universitario afferente al SSD BIO/14 della 
 Facoltà di Scienze MM.FF.NN. di Varese in qualità di membro 
 Allegato: Scheda richiesta dettagliata 
 Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
10 . Stabulario 

 Il Direttore aggiorna il Consiglio sulla situazione dello Stabulario riguardanti: 
- adeguamento secondo normativa 
- fondo per il funzionamento 
- ripartizione delle spese . 
I lavori per l’adeguamento si stanno lentamente effettuando, il problema principale è quello 
del controllo di temperatura ed umidità che comporta una spesa di 52.000 Euro  più IVA. Il 
Direttore Amministrativo e l’Ufficio tecnico, che hanno inviato una risposta scritta non 
confortante nel breve termine, hanno invece garantito verbalmente al Direttore una soluzione 
entro l’estate. 
 
In mancanza della assegnazione di un fondo di funzionamento da parte della Sede, in una 
riunione con alcuni utilizzatori di altri Dipartimenti si è arrivati a concordare un contributo 
annuo per ogni Dipartimento utilizzatore di 1000 Euro ed un tariffario allegato. 
Il DBSF non pagherà il contributo di 1000 Euro perché fornisce il servizio 
interdipartimentale con personale addetto (3 unità), segreteria e Direzione. 
- Allegati: tariffario e corrispondenza varia 

 
11. Varie ed eventuali 

Nuova Scuola di Dottorato in Scienze Esatte ed Alte Tecnologie 
I membri del DBSF, Gramatica, Banfi e Fumagalli, che fanno parte del Collegio Docenti del 
Dottorato in Scienze Chimiche dell’Università dell’Insubria (coordinatore Prof. Palmisano, 
DSCA, Como), sono d’accordo che il Dottorato suddetto confluisca nella nuova Scuola di 
Dottorato di Scienze Esatte ed Alte Tecnologie, con sede a Como. 
Si dichiara inoltre che , pur consapevole dell’aggravio ulteriore sulla Segreteria 
Amministrativa del DBSF, nel caso in cui il Direttore della Scuola fosse un docente afferente 
al DBSF, la gestione delle risorse sarà effettuata da questo Dipartimento. 
Il Consiglio approva all’unanimità 
 
Riduzione Fondi Ricerca 
Il Direttore informa che il 17 febbraio si è svolta una riunione, convocata dal Prof. Valvassori, 
dei Coordinatore dei Corsi di Dottorato e dei Direttori di Dipartimento. In tale riunione si è 
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discusso il problema della riduzione delle borse di dottorato che pregiudica l’attivazione di 
alcuni Dottorati. E’ stato redatto ed inviato al Magnifico Rettore e alla Direzione 
Amministrativa un documento di protesta per tale riduzione, come pure analogo documento, 
che stigmatizza più in generale la riduzione e gestione dei fondi per la ricerca, è stato inviato 
dai rappresentanti di Associati e Ricercatori in Senato e Consiglio di Amministrazione.  
Il Consiglio del DBSF ritiene importante unirsi a queste azioni esprimendo un generale 
disappunto per la progressiva tendenza alla diminuzione dei fondi di ricerca, che si osserva in 
Ateneo. Tale tendenza si evince inequivocabilmente dalla Composizione delle uscite 
impegnate nel periodo 99-07, pubblicata nel primo Bilancio Sociale dell’Insubria  (allegato). 
La percentuale dei fondi della ricerca, che dovrebbe costituire uno dei pilastri dell’attività 
universitaria è stata, nel 2007, del 2.7% sul totale e gli anni successivi stanno registrando 
continue  diminuzioni. 
In particolare, i docenti  esprimono disappunto e preoccupazione sia per le progressive 
diminuzioni dei fondi dipartimentali che dei finanziamenti alle borse di dottorato.  
Il Consiglio esprime inoltre perplessità sul piano formale e disappunto per la decisione di 
ridefinire l’attribuzione dei fondi FAR, in difformità a quanto previsto dal Regolamento 
d’Ateneo. 
Si richiede che tali fondi continuino a costituire un “minimo vitale” per tutto il personale 
docente attivo in Ateneo, concentrandoli sul personale a tempo pieno con documentata attività 
di ricerca. 
Si sottolinea inoltre come tutti i fondi di Ateneo per la ricerca (FAR, Assegni di Ricerca, etc) 
dovrebbero essere attribuiti e gestiti dai Dipartimenti, che sono ad oggi i centri deputati al 
coordinamento e alla gestione della ricerca universitaria, piuttosto che dalle Facoltà, organi 
preposti alla didattica. 
Il Consiglio all’unanumità approva l’invio di questo estratto a: Magnifico Rettore, dott. 
Balzani, dott. Raos, proff. Pasquali e Sala. 

 
Rappresentanti Dottorato 
Si apre una ampia discussione sulla presenza in Consiglio di un rappresentante (Serena Banfi) 
di un Dottorato che non ha più sede amministrativa in DBSF e che personalmente non svolge 
attività con membri del Collegio Docenti che afferiscono al DBSF. 
Si arriva alla conclusione che la dottoranda non debba più essere convocata. 
 
Accessi agli stabili di via Dunant 
Con lo scopo di mettere ordine agli accessi agli stabili di Via Dunant, si è evidenziata la 
necessità di riparare il sistema computerizzato che gestisce il controllo delle sbarre di accesso. 
I tecnici informatici hanno raccolto vari preventivi e preparato la proposta allegata.  
Il Direttore invierà al dott. Balzani e all’Ufficio Economato la richiesta per la soluzione meno 
onerosa. 
- Allegato:  riassunto preventivi 

  
 Esami nelle strutture dipartimentali 

Il Direttore ricorda, ancora una volta, di evitare al massimo lo svolgimento degli esami agli 
studenti nei locali del Dipartimento e di raccomandare in ogni caso un comportamento civile. 

  
Non essendoci altro da discutere, la seduta termina alle ore  16:40.               
 
 
Il Direttore del Dipartimento         Il Segretario verbalizzante 
   Prof.ssa Paola Gramatica               Sig.ra Adriana Jacona             


